

学校からの情報発信、危惧しています

校長 泉 博

先日、6年生と5年生の校外学習に引率として同行してきました。6年生と5年生、それぞれ別の行き先でしたが、どちらの学年も充実した学びの時間を過ごすことができました。

6年生の校外学習は奈良方面で行われました。途中、激しい雨に見舞われるというハプニングもありましたが、奈良公園でのフィールドワークの時間には雨も止み、グループに分かれてしっかりと行動することができました。子どもたちは事前に立てた計画をもとに、自分たちで時間を管理しながら見学を進め、学びを深めていました。

一方、5年生は民族学博物館と明治なるほどファクトリー（工場見学）に行きました。こちらもそれぞれの施設でしっかりと活動する姿が見られ、とても頼もしく感じました。どの子も真剣な表情で見学しており、普段の教室では見られない一面をたくさん見ることができました。

どちらの学年の児童たちも、私に笑顔で声をかけてくれ、親しみのあるやりとりができたのが嬉しかったです。引率する立場としても、大変有意義で楽しい2日間でした。

この校外学習の様子は、現地から学校のホームページに記事として投稿しました。写真とともに、子どもたちの頑張る姿をタイムリーにお届けできたかと思います。ご覧いただけでしょうか？スマートフォンで撮影した写真を使い、できるだけリアルタイムに情報を発信するよう努めました。



しかし今後、このような即時の情報発信が難しくなるかもしれません。最近発生した、現職教員による非常に深刻な事件を受けて、文部科学省が全国の教育委員会に対して指導を行ったという情報があります。これを受け、堺市の教育委員会でも児童の写真撮影や公開について、新たな規制が設けられる可能性があります。最悪の場合、「児童の写真そのものを撮影してはならない」といった厳しい対応が求められることも考えられ、非常に心配しています。

今回の事件は、社会に大きな衝撃を与え、子どもたちや教育現場への信頼を大きく揺るがすものでした。そのような行為に及んだ教員には、子どもたちの未来を守るという立場を完全に裏切った責任を重く受け止めてほしいと思います。個人的には、学校教育への悪影響を考えると、厳罰もやむを得ないと感じています。

とはいえ、だからといって全国すべての学校・教職員に対して過度な規制をかけるのは、本質的な解決にはならないと思います。大切なのは、不適切な行為をした一部の人物ではなく、日々子どもたちのために真摯に努力している教職員の姿に目を向け、信頼と支援を寄せることです。教育委員会には、子どもたちと教職員が安心して学び、成長できる環境を守るために、冷静でバランスの取れた判断をお願いしたいと心から願っています。

学校からのプリント類は届いていますか？

学校が保護者の皆さまにプリントを配布していますが、きちんとお手元に届いていますか？

小学校では連絡帳に「プリント〇枚」と記入する習慣があり、そのため比較的確実に届いていると思います。しかし、連絡帳に記入しない児童もいて、プリントがいつの間にか机の中にたまってしまうケースもあるようです。

中学校になると連絡帳がなくなり、各自で管理しなければ、保護者の方はそもそもプリントが配布されていることすら気づかないことがあります。

「学校からのプリントは確実に保護者に届く」という習慣を身につけるのは、小学校のうちがチャンスです。中学校に進むと、学校側は一つ一つそのような指導はしません。

これは、勉強以上に大切なことだと思いませんか？

ドラえもんより

先日の校外学習のとき、バスの中で『ドラえもん』を見ていて、ふと気づかされたことがありました。

のび太が寝転がりながらお菓子を食べていると、お母さんが「のび太、なんていう格好で食べてるの！」と叱ります。のび太はしぶしぶ姿勢を正して、きちんと座って食べ始めました。



この場面を見て、私は自分の中にある感覚のズレに気づかされました。子どもの頃、私もよく「行儀が悪い！」と叱られたものです。ですが、最近ではそんな言葉をあまり耳にしなくなったように思います。

日本人として大切にしてきた価値観が、少しずつ薄れていっているように感じ、少し寂しくなりました。こうした何気ない日常の風景こそ、日本の大切な原風景なのかもしれません。いつまでも大切にしていきたいものですね。

今年の盆踊り、小学校で実施します

水賀池公園が工事のため、今年の東深井校区盆踊りは小学校で実施します。

令和7年8月9日(土) 18:00~21:00



夏休み中の学校閉庁日

本市では堺市教職員「働き方改革」プラン“ウェルビーイング向上のための取組指針”を策定し、夏季休業期間中に学校業務を休止する学校閉庁日の設定を取組の一つとしております。

本校では次のとおり学校閉庁日（原則として学校の業務を休止する。）を設定しますので、お知らせいたします。

学校閉庁日：令和7年8月8日(金)～17日(日)

ご理解、ご協力を賜りますよう、よろしくお願いいたします。

※転出入等の事務手続き、学校園への相談や問合せは、本期間外にお願いいたします。